PGR-Protokoll 27.05.2020

Anwesenheit: Sandra Bonenkamp, Michael Bremer, Dominik Demme, Gabriele Faupel, Marie Freund, Michelle Jestädt, Michael Mahner, Ulla Oldweme, Stephanie Poggemann, Pfr. Andreas Schreiner, Karin Stürznickel-Holst, Jan Uhlenbrock, Jörg Uhlenbrock

Gäste: Ulla Schneider (Vertretung Verwaltungsrat)

Impuls - Ulla Oldeweme

TOP 1 Aktuelle Situation der Gemeinde, die Gottesdienste und Feiern in den kommenden Monaten

Momentan finden samstagsabends und sonntags im gewohnten Rhythmus unter Corona-Bedingungen die Gottesdienste statt. Hierzu muss sich angemeldet werden. Da die Erreichbarkeit zu den Öffnungszeiten nicht immer geleistet werden kann (wenn beispielsweise die Auslagen im Raum der Hoffnung gemacht werden oder parallel zwei Telefone klingen, aber nur eine Person da ist, die rangehen kann), wird das Anmeldeverfahren erweitert: Wer während der Öffnungszeiten anruft, kann auf den Anrufbeantworter sprechen und wird dann zurückgerufen, um die Teilnahme am Gottesdienst zu bestätigen.

Der Pfingstgottesdienst am Sonntag wird live auf YouTube übertragen. Der Offene Kanal, Kassel filmt.

Der Gottesdienst an Fronleichnam soll auf dem Kirchplatz stattfinden, dabei könnte der Altar vor dem Kreuz stehen oder vor dem Pfarrhaus, von dort könnten wegen der Sicherheitsmaßnahmen die meisten Menschen zum Gottesdienst kommen. Wenn es möglich ist, könnte eine Prozession vom Kirchplatz in die Kirche stattfinden, um dort den Schlusssegen zu empfangen. Die Entscheidungen hierzu wird auf der Homepage veröffentlicht.

Musik im Gottesdienst

Da laut den neuesten Auflagen in den Gottesdiensten nicht mehr gesungen werden darf, wurde der Wunsch geäußert die Gottesdienste musikalisch besonders (z.B. durch einen Sänger/in oder ein weiteres Musikinstrument) zu gestalten. Sandra Bonenkamp spricht mit Andreas Speer, auch um zu fragen, ob er jugendliche Musiker (z.B. aus dem Jugendchor) und andere Musiker ansprechen kann, die vielleicht Lust hätten, sich im Gottesdienst musikalisch zu beteiligen.

Darüber hinaus soll auf der Homepage ein Aufruf für Musiker gestartet werden. (Michael Bremer formuliert den Aufruf)

Kirchweihfest:Unter den momentanen Bedingungen könnte das Kirchweihfest nicht stattfinden. Der Termin ist der 20.09. Es bleibt abzuwarten, was sich bis dahin entwickelt.

Das **Kindergartenjubiläum** (20.6.) wird verschoben, vermutlich auf nächstes Jahr, wenn sich die Situation geklärt hat.

Der PGR (Michael Bremer und Jan Uhlenbrock) werden einen Gruß verfassen, der an den Kindergarten gesendet und auch veröffentlicht werden soll. Eventuell ist es möglich die HNA einzubinden. Michael Bremer fragt einen Kontakt bei der HNA an.

Bezüglich der Fusion soll angedacht werden, ob es wieder ein gemeinsames Fest aus dem Pastoralverbund geben kann. Dies wird mit in die pastorale Dienstgemeinschaft genommen.

TOP 2 Neues aus der Steuerungsgruppe/Fusion 2021

Aus dem Team der kirchlichen Organisationsberatung (Michaela Tünnemann und Regina Gries) wurden Fragen an die Steuerungsgruppe und damit an den Pfarrgemeinderat gesandt, die bis zum nächsten Treffen der Steuerungsgruppe beantwortet werden sollen.

Für die PGR-Sitzung am 24.06. soll jedes PGR-Mitglied die Fragen beantworten. In dieser Sitzung werden die Antworten zusammengetragen und mit den Ergebnissen aus der Umfrage (siehe Punkt 3.2) besprochen.

TOP 3.1 Transparenz/Informationspolitik/Webseite

Da Michelle Jestädt die Gemeinde im Juli verlässt, kümmert sich Peter Tillmann in Zukunft alleine um die **Website**. Es steht die Frage im Raum, ob über die Freiwilligengruppe Kassel ein weiterer Mitarbeiter angefragt werden soll.

Die Homepage soll auf den aktuellen Stand gebracht werden, dafür können alle Hinweise und Anregungen über das Kontaktformular auf der Homepage an Peter Tillmann gesendet werden.

Die Homepage kann nur aktuell gehalten werden, wenn Informationen aus der Gemeinde an die Verantwortlichen für die Homepage gesendet werden.

Aus der Gemeinde kam der Wunsch auf ein größeres **Gemeinde Aktuell** mit Informationen aus den Gruppen, etc. gestaltet wird, das an alle Haushalte verteilt wird. Für Pfingsten ist dies zu kurzfristig. Ziel ist für das Kirchweihfest einen größeren Pfarrbrief zu erstellen und an alle Gemeindemitglieder zu verteilen. Das Redaktionsteam wird ergänzt durch Jan Uhlenbrock.

TOP 3.2 Fragebogen für alle Gemeindemitglieder

Wie in der letzten Sitzung beschlossen, hat sich eine Kleingruppe aus dem PGR zusammengetan und in Bezug auf die Fusion eine Umfrage ausgearbeitet (Anhang). Diese Umfrage wird zusammen mit einem Anschreiben ab Pfingsten ausgegeben und soll bis zum 15.06. im Pfarrbüro (oder per Mail an gemeindereferentin@heiliggeist-vellmar.de) abgegeben werden. Ein Aufruf hierzu erschien am 28.05. in der HNA. Es ist auch möglich die Umfrage online auszufüllen. Der Link hierfür findet sich auf der Homepage.

TOP 4 Seniorenarbeit in der Gemeinde

Frau Schulte van Werde möchte sich zurückziehen. Daher stellen sich die Fragen: Wie geht es mit der **Seniorenarbeit** weiter? Wer könnte die neue Vertretung im Seniorenbeirat der Stadt Vellmar werden?

Es soll ein Gespräch mit der Gemeindeleitung und interessierten Gemeindemitgliedern angeregt werden, um über die Zukunft der Seniorenarbeit zu sprechen. Gisela Speer ist momentan Unterstützerin in der Seniorenarbeit.

TOP 5 Jugendfreizeit 2020

Die Ferienfreizeit muss aufgrund der Auswirkungen des Corona-Virus leider abgesagt werden. Die Eltern und Kinder werden gerade durch das Ferienfreizeit-Team informiert. Darüber hinaus ist das Team gerade dabei zu organisieren, ob es möglich ist eine Alternative anzubieten. Dies könnte eine 3-tägige Übernachtung im Gemeindezentrum mit Ausflügen, Grillabend, etc. sein.

Für 2021 wird versucht etwas Neues zu organisieren, aber für die Häuserbuchung ist die Zeit schon spät. Meinungsbild des PGR: Eine Ferienfreizeit sollte es geben. Alles andere kann später besprochen werden. Mit dem Verwaltungsrat sind die Fragen und Absprachen bezüglich der Kosten zu klären. Frau Schneider erinnert daran, die Absprachen mit dem Verwaltungsrat einzuhalten. (Idee: Selbstversorgerhaus Büsum, Kontakt über Ulla Oldeweme).

TOP 6 Wahl der Vertreterin/des Vertreters für den Katholikenrat

Der PGR muss bis zum 6.September Kandidaten für den Katholikenrat vorschlagen (auch im PV möglich). Die Erfahrung der letzten Jahre hat gezeigt, dass es zuletzt schwierig war einen Kandidaten zu finden. Sandra Bonenkamp fragt in der Pastoralen Dienstgemeinschaft nach, wie es in den anderen Gemeinden bezüglich der Wahl aussieht.

TOP 7

Verschiedenes

Unsere Gemeindeassistentin Michelle Jestädt beendet im Sommer ihre Ausbildung und verabschiedet sich im Gottesdienst am 28.06. 10.30 Uhr. Die Einladung hierzu findet sich im Anhang

Es ist in letzter Zeit öfter vorgekommen, dass er Raum der Hoffnung nicht zu den angegebenen Öffnungszeiten aufgeschlossen war. Pfarrer Schreiner verschließt und öffnet die Türen, da er es oft vor 8.30 Uhr nicht schafft, ist der Raum der Hoffnung offiziell erst ab 8.30 Uhr geöffnet.

In letzter Zeit kam es vor, dass das Wort-Gottes-Team nicht darüber informiert wurde, ob es einen Organisten oder Küster gibt. Dieser Informationsfluss soll verbessert werden, damit sich das Team besser vorbereiten kann.

Neue Termine:

24.06. 19.00 Uhr (Impuls: Karin Stürznickel-Holst)

1.7. 19.00 Uhr

Protokollantin: Marie Freund/Michelle Jestädt